

NOMBRE DE ALUMNO: CHALCHI RODRIGUEZ GABRIEL

NOMBRE DEL PROFESOR: MARIA DEL CARMEN CORDERO GORDILLO

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO DE LA UNIDAD

**MATERIA: SEMINARIO DE TESIS** 

**GRADO: OCTAVO** 

**GRUPO: UNICO** 

## INTRODUCCIÓN

Como bien se sita en nuestra antología la humanidad se planteó la necesidad de desarrollar estrategias para obtener un conocimiento confiable, que hiciera una representación similar a la de su entorno natural y social para poder adaptarlo y transformarlo a la satisfacción de sus necesidades.

Para que se pueda entender de una mejor manera este tema debemos tener en cuenta que la investigación no se limita a la ciencia si no que todas las áreas del conocimiento son objeto de constante investigación, de esta manera se alcanza el progreso. Así tenemos que en economía, educación, derecho, y hasta en el arte, la investigación estimula el desarrollo del acervo profesional.

# IMPORTANCIA DE LA INVESTIGACIÓN PARA EL DESARROLLO DEL CONOCIMIENTO.

El hablar de un tema tan importante como la investigación es hablar de un trabajo que implica tiempo, sacrificios y una contribución a la sociedad que tendrá un gran impacto en el desarrollo de la misma. Actualmente, este terreno contempla muchas áreas de oportunidad para los y las jóvenes universitarios que desean expandir sus conocimientos en los diferentes temas que puede abordar una investigación.

#### ¿Qué es la investigación?

La investigación es el proceso por el cual buscamos la solución a un problema o la respuesta a algo que desconocemos de forma sistemática. En este sentido, la investigación es el fruto de la curiosidad del ser humano, de la necesidad de conocer y explicar la naturaleza, la importancia de la investigación radica en que esta ha sido un instrumento clave para el progreso de la humanidad.

La investigación es importante para la humanidad ya que genera grandes aportes al ámbito educacional, además de contribuir a desarrollar habilidades cognoscitivas y de abstracción, permite ser más reflexivo y sensible a temas que ayudan a mejorar problemáticas sociales y participar en la formulación consiente de políticas públicas, que tengan objetivos claros y resultados que favorezcan a buena parte de la población. Y es que la investigación científica es uno de los pilares esenciales de la vida y actividades universitarias, ya que da paso a la generación de nuevos conocimientos y conduce la innovación, aspectos que conforman una estructura del desarrollo social y aportes para el desarrollo humano, social y económico de una región, un país, el mundo.

#### **FUNCIÓN SOCIAL DE LA INVESTIGACIÓN**

#### ¿Qué es la función social de la investigación?

Es el conjunto de procedimientos que se utiliza con el objetivo de obtener conocimiento científico de los hechos sociales. Abarca una serie de procedimientos de recogida de datos, cuya naturaleza condiciona también los métodos de análisis.

La investigación social permite obtener nuevos conocimientos (investigación básica) o estudiar una situación social para diagnosticar necesidades y problemas a los efectos de

aplicar los conocimientos con finalidades prácticas de todos los tiempos (investigación aplicada). Se emplean la observación y la experimentación comunes en otras ciencias, pero gozan de mayor extensión, otros más específicos como son las encuestas, la documentación (trabajo en biblioteca u otro centro de documentación), el análisis estadístico de datos secundarios y los métodos cualitativos

La investigación se aplica para entender cómo es el mundo. En la medida en que entendamos los problemas sociales o naturales, tenemos mayores posibilidades de transformar las situaciones que no sean provechosas ni útiles para la humanidad.

# ¿LA INVESTIGACIÓN PUEDE MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DEL SER HUMANO?

Indiscutiblemente, una población vive en permanente contacto e investigación con el medio que la rodea, el cual puede ser dividido para su mejor investigación en distintos aspectos naturales, cada cual con un distinto grado y forma de incidencia en la relación ser humano — medio ambiente. A la vez, cada población es única dentro de la especie humana, de forma que el conjunto de sus características particulares variará. Así, la calidad de vida de una población resultaría tanto de la calidad, forma y tipo de estos aspectos ambientales, como de las cualidades intrínsecas de la población estudiada, es decir, las características físicas y culturales compartidas por la mayoría de los individuos; la religión, el nivel de educación, de salud, las influencias recibidas de otras culturas, la forma política-gubernamental adoptada, etc. Cuanto más se cuiden y respeten las relaciones con el medio ambiente y cuanto más 2/7 alto sea el nivel de educación, salud y paz política-religiosa de un país, mayor será la calidad de vida de la población, y viceversa en un país que no cumpla con las susodichas condiciones.

Una forma de beneficiar a la humanidad con los avances científicos, objetivos y válidos, es ponerlos a su alcance, es decir, difundir o divulgar la ciencia. Por eso, sus términos deben ser expresados de manera sencilla y clara. Actualmente, la ciencia se divulga a través de revistas especializadas, folletos, prensa, radio, televisión e Internet.

### CONCLUSIÓN

Por esta razón, como estudiantes debemos considerar estrategias que fomenten nuestro ingreso al mundo de la investigación, como es el caso de textos como Diseños de

Investigación, el coaching metodológico como estrategia, el cual fue desarrollado por la doctora Angélica Mendieta Ramírez para facilitar la identificación y compresión de las distintas dimensiones que intervienen en la vida de aquellos estudiantes y egresados que emprenden la tarea de diseñar y desarrollar su investigación.
FUENTES:
LIBRO SEMINARIO DE TESIS
https://es.wikipedia.org/wiki/Metodolog%C3%ADa_de_ciencias_sociales

http://guiademetodologia.blogspot.com/2009/06/112-funcion-social-de-la-investigacion.html